



Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No.2849
27/08/25

- 1.- SEGUNDA VUELTA ENTRE TUTO QUIROGA Y RODRIGO PAZ
EL P.O.R. LLAMA A LOS EXPLOTADOS A VOTAR NULO.
- 2.- Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)
**CONTRA LA OFENSIVA INTERVENCIONISTA DEL IMPERIALISMO EN AMÉRICA LATINA
EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA DE VENEZUELA**
- 3.- CONTRADICCIONES DEL BINOMIO PAZ Y LARA: RODRIGO PAZ CON UN PROGRAMA
NEOLIBERAL DE AJUSTE, CAPITAN LARA DEMAGÓGICAMENTE OFRECIENDO BONOS, ETC.
- 4.- XVIII CONGRESO ORDINARIO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA
- 5.- LA DESCENTRALIZACIÓN EDUCATIVA ES PARTE DEL AJUSTE QUE PREPARA LA CLASE
DOMINANTE CONTRA LAS MASAS
- 6.- Desde Santa Cruz
**LA CORRUPCIÓN EN LA POLICIA Y LOS ÓRGANOS JUDICIALES NO SE ACABARÁ
APOYANDO A RODRIGO PAZ, VIEJO POLITIQUERO NEOLIBERAL, IMPUTADO POR
CORRUPCIÓN EN LA ALCALDÍA DE TARIJA.**
- 7.- **LI CONGRESO DEL P.O.R.**
De: LA CONTRIBUCION DE LOS 90 AÑOS DE LUCHA DEL P.O.R. BOLIVIANO
- 8.- Notas laborales y sindicales:
 - Trabajadores de Salud Pública de Cochabamba inician paro de 72 horas y bloqueo en avenida Heroínas
 - ENTEL se niega a recontratar a trabajadores de resguardo y ya hay 33 despedidos
 - Sindicato Fabril-IMBA instala piquete de huelga contra el cobro abusivo de honorarios del abogado Marcelo Inchausti
- 9.-
 - Trabajadores del C.E.U.B. entran en paro de 24 horas por el no pago del retroactivo.
 - Trabajadores de antenas de ENTEL denuncian que 30 trabajadores fueron despedidos injustificadamente.
 - Accidentes en Industrias BELEN
 - Trabajadoras de CASEGURAL Cochabamba se crucifican y se sacan sangre exigiendo el aval de FENSEGURAL.
 - Trabajadores de CHINA STATE anuncian paro laboral si empresa no anula memorándum ilegal de despido
- 10.- Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana La Paz
EL MAGISTERIO PACEÑO NO ESPERA NADA DE LOS CANDIDATOS
- 11.- COORDINADORA DE DEFENSA DEL AGUA Y LA VIDA.
CONTRA LA EXPLOTACIÓN IMPERIALISTA DEL LITIO
- 12.- Extractos de resolución sobre la cuestión Palestina. LI Congreso del P.O.R.
¡POR LA AUTODETERMINACIÓN DEL PUEBLO PALESTINO!



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2849

27/08/25

Edición digital

MASAS

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

SEGUNDA VUELTA ENTRE TUTO QUIROGA Y RODRIGO PAZ

EL P.O.R. LLAMA A LOS EXPLOTADOS A VOTAR NULO.

Como expresión de rechazo a la dictadura burguesa y preparación para la batalla que necesariamente tendremos que afrontar contra la política antiobrera y antinacional del neoliberalismo.

Aquí no hay “mal menor”, pretexto de los “izquierdistas” proburgueses y los burócratas sindicales prestos a venderse al nuevo gobierno, para inducir al voto válido en nombre de la “democracia”.

Tanto Tuto Quiroga como Rodrigo Paz son políticos de la derecha neoliberal

Sus programas de ajuste económico son iguales:

- Para tener dólares de libre disponibilidad, hipotecar el país al imperialismo endeudándolo con el FMI y el Banco Mundial, para aplicar la política que exige el imperialismo norteamericano.
- Levantar la subvención a los carburantes lo que provocará un terrible golpe a las condiciones de vida de las masas.
- Tipo de cambio flotante del dólar según la oferta y la demanda de la divisa norteamericana.
- Reducir el déficit fiscal achicando el Estado, que supone despidos masivos como los de Milei en la Argentina.
- Descentralización de la educación y la salud para cargarles el costo a las regiones y liberar al Estado de esa su obligación.
- Libre exportación para los terratenientes agropecuarios del oriente y exportadores en general y libre importación que significa destrucción de la poca y endeble industria nacional, de la pequeña empresa y la atrasada producción campesina; jauja para los actuales contrabandista, grandes importadores.
- Condiciones de explotación leoninas para el país, a fin de atraer inversión extranjera, es decir, para el saqueo imperialista por las transnacionales.
- Flexibilización laboral para la libre explotación de los trabajadores por los empresarios.



CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO
(1935 - 2025) 90 Aniversario



Partido Obrero Revolucionario

COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I)

CONTRA LA OFENSIVA INTERVENCIONISTA DEL IMPERIALISMO EN AMÉRICA LATINA EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA DE VENEZUELA

El gobierno de Trump prepara una gran intervención en Latinoamérica, utilizando si considera necesaria, la intervención contra los gobiernos de corte nacionalista o que desarrollen relaciones comerciales y económicas con la China, como es el caso del Brasil, miembro de BRICS.

El imperialismo norteamericano en su decadencia, desarrolla una guerra comercial con la China emergente como potencia económica mundial y no está dispuesto a permitir la presencia comercial y de capitales chinos en Latinoamérica a la que considera de su propiedad, su “Patio Trasero.”

La amenaza de enviar buques de guerra a las costas de Venezuela y ponerle precio a la cabeza de Maduro, es un ataque con el objetivo de derrocar al régimen Chavista con la posibilidad de una invasión militar. Corina Machado, líder de la burguesía proimperialista venezolana, ya se ha pronunciado en sentido de advertir a Maduro que Trump “habla en serio”.

No sería la primera vez que el imperialismo invada un país latinoamericano para imponer un régimen que le sea incondicionalmente servil. La invasión de Panamá (1989-1990), la operación en Guatemala (1954), la ocupación de la República Dominicana y Haití en la primera mitad del siglo XX. Y el apoyo a golpes de Estado: en Brasil (1964), el de Videla en la Argentina (1976), el de Banzer en Bolivia (1971) contra la Asamblea Popular, el de Chile en 1973 y Honduras en 2009.

“Es evidente que Trump intensificará aún más su asedio contra Brasil. Su intención es reemplazar el gobierno de Lula por uno completamente servil. Ataca directamente al Poder Judicial para defender a Bolsonaro y a sus partidarios. Exige que las leyes y directrices estadounidenses prevalezcan sobre las leyes y directrices nacionales de Brasil. Pretende someter al país a su política de guerra comercial, su estrategia de escalada bélica y su gestión de las guerras en Ucrania y la Franja de Gaza, así como de los conflictos que se desarrollan en Oriente Medio ... Este enfoque se aplica al continente latinoamericano.

Es evidente que Trump pretende cambiar las relaciones económicas internacionales de Brasil. Bombardea al país con aranceles brutales para revertir sus vínculos económicos y comerciales con China. El acercamiento a esta potencia económica asiática se considera una afrenta para Estados Unidos.” (Massas n029- POR-Brasil)

En Bolivia, luego de la ruina política del MAS, que ha allanado el camino para el retorno de la vieja derecha neoliberal, no cabe duda que el próximo gobierno, ya sea el del cachorro del dictador Banzer, Tuto Quiroga, o el de Rodrigo Paz, hijo de Jaime Paz, el que cruzó “ríos de sangre” para aliarse con Banzer y llegar al Poder; ambos incondicionales del imperialismo yanqui, descargará las consecuencias antinacionales y antipopulares que la dominación imperialista impone, no sólo sobre Bolivia, sino sobre todos los países atrasados, semicolonias del imperio norteamericano.

El movimiento obrero a la vanguardia de las mayorías empobrecidas, oprimidas, debe levantar sus propias banderas de lucha contra la arremetida imperialista.

El Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (CERCI), adhiere a la Carta Abierta del POR-Brasil, “Llamado a sindicatos, movimientos y grupos políticos que defienden la soberanía nacional. Para la formación de un frente antiimperialista unido.”

“La lucha unida de los explotados contra la ofensiva de Estados Unidos, contra las facciones burguesas sumisas y contra las fuerzas políticas antinacionales Se trata de construir un movimiento antiimperialista y anticapitalista bajo la dirección del proletariado.

“En este contexto, el Partido Obrero Revolucionario (POR) llama a las organizaciones centrales, sindicatos, movimientos y corrientes políticas que se oponen al intervencionismo estadounidense y defienden la soberanía nacional a organizar el Frente Unido Antiimperialista [por]: *Rechazo total a las imposiciones estadounidenses. *Defensa de la soberanía nacional. *Expropiación, y nacionalización de las multinacionales y el capital financiero. *Control obrero de la producción. *Defensa del empleo, los salarios y los derechos laborales. *Defensa incondicional de Venezuela frente a los ataques estadounidenses.”

CONTRADICCIONES DEL BINOMIO PAZ Y LARA:**RODRIGO PAZ CON UN PROGRAMA NEOLIBERAL DE AJUSTE, CAPITAN LARA DEMAGÓGICAMENTE OFRECIENDO BONOS, ETC.**

El voto de sectores obreros, campesinos y clases medias empobrecidas que definitivamente rechazan al pichón de Banzer, Tuto Quiroga, le dieron el triunfo a la candidatura Paz-Lara, votando masivamente por Lara. Es posible que esta votación se consolide en la segunda vuelta. Ponderando los votos, a los válidos, Lara obtuvo el 41,3% con una ventaja de 7,1% sobre Tuto Quiroga. Pero nada está definido. La mayoría la votación por Doria Medina probablemente vaya a apoyar a Tuto Quiroga y también se puede esperar que una parte de los votos nulos y blancos que representaron el 22,4% del total de votos vaya a favor de la fórmula Paz-Lara.

Si finalmente se impusiera la candidatura de Paz-Lara, estaríamos ante un nuevo gobierno asechado por fuerzas clasistas y sociales enfrentadas desde dentro y desde fuera que determinará su rápido fracaso en un escenario político cada vez más polarizado de la lucha de clases en el país a pesar de la ausencia de la política clasista del proletariado. Situación que se acentuará día que pasa a medida que la situación económica se agrave y los trabajadores y el pueblo evidencien el deterioro de sus condiciones de vida, producto de la aplicación de medidas neoliberales de ajuste.

Por un lado, Rodrigo Paz, derechista neoliberal igual que Tuto, con la sigla alquilada del PDC que históricamente fue un partido burgués conservador, que en 1989 cogobernó con ADN y el MIR (Acuerdo Patriótico). El “Programa de gobierno del PDC” plantea políticas de libre mercado proempresariales que serán implementadas desde el primer día de su gobierno. apoyado por la nueva alianza que está obligado a conformar con los parlamentarios elegidos de Tuto, Samuel y Manfred, con los cuales logrará tener mayoría y talvez dos tercios en el legislativo.

Todos los senadores y diputados electos de la derecha tradicional tutistas, samuelistas y rodriguistas ya fueron convocados por los agroindustriales del Oriente y se han reunido para diseñar las medidas y leyes a implementarse por el nuevo gobierno para estabilizar la economía según sus intereses y darles libertades plenas para hacer lo que se les venga en gana. Tuto y Rodrigo estuvieron en dicha reunión llevada a cabo en el salón Sirionó del campo ferial de Santa cruz.

En el otro lado, se encuentran las masas populares que le dieron la victoria al binomio, votando por Lara. Y que, tras la firma de innumerables acuerdos con sectores sociales y sindicales, le pasarán la factura exigiendo el cumplimiento de sus promesas.

Las masas no están derechizadas, se encuentran en estado de apronte atentos a resistir las medidas neoliberales de la “mega coalición” a la cabeza de Rodrigo Paz.

Presionado por la oligarquía terrateniente del oriente y demás empresarios y por el otro extremo, por los explotados radicalizados por no poder llevar bocado de comida a sus familias, este choque inviabilizará al gobierno. Es equivocado creer que podrá desarrollar una política bonapartista, gobierno autoritario “intermedio” entre la derecha conservadora y la izquierda radical, gobernar “equitativamente” para contener a las clases polares y antagónicas de la sociedad capitalista; no hay condiciones para ello.

Aunque los de abajo idealicen al capitán Lara y le atribuyan cualidades que no tiene, este no expresa ninguna tendencia de izquierda y menos revolucionaria. Por el contrario, de acuerdo a sus declaraciones, él expresa una política proburguesa de respeto e incentivo a la iniciativa privada capitalista. Más temprano que tarde los que votaron por él terminarán desilusionados y frustrados.

Frente a la crisis política de los partidos burgueses y reformistas proburgueses de la clase dominante boliviana, sólo el proletariado puede dar una respuesta a la crisis económica y política que vive el país y abrir una salida conforme a su política revolucionaria y anticapitalista, encaminando la futura rebelión de la nación oprimida a soluciones estructurales orientadas a recuperar la economía de manos de los grandes empresarios y transnacionales que se adueñaron del país, estatizando la gran propiedad privada sobre los medios de producción y erigiendo nuestro propio gobierno de obreros, campesinos y clases medias empobrecidas. Por ello la importancia de la realización del XVIII congreso ordinario de la Central Obrera Boliviana, instancia deliberativa y resolutoria de los trabajadores que está obligada a fijar una línea política clasista ante la actual coyuntura conflictiva que atraviesa el país.

XVIII CONGRESO ORDINARIO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA

Después de 7 años de prorroguismo, el nefasto Juan Carlos Huarachi anunció la realización del Congreso en Cobija para dejar “consolidada la nueva dirigencia” antes de que se poseione el nuevo gobierno. El propósito de los burócratas es que el Congreso sea un evento totalmente cupular, lo más lejos posible de las bases. Sin embargo, será la Comisión de Poderes la encargada de fijar fecha y lugar del congreso. Los trabajadores y todos los sectores afiliados a la COB deben exigir que el congreso se realice en La Paz con la presencia de las bases.

Este congreso es de vital importancia para el movimiento obrero. Los trabajadores están obligados a hacer un profundo balance del desastroso colaboracionismo del masismo. Corresponde discutir a fondo el significado de la **independencia sindical**, base del sindicalismo creado por los trabajadores como instrumento de defensa frente a la explotación de los patrones. Las organizaciones sindicales no pueden convertirse en aliadas de la burguesía en contra de las reivindicaciones y derechos de los trabajadores. Se debe también discutir el significado de la **independencia política** que debe tener un sindicalismo revolucionario. Significa que la clase obrera consciente, políticamente organizada, actúa al interior del sindicato luchando por su propio objetivo histórico, el socialismo. Como señala la Tesis de Pulacayo: *“Todo intento de colaboración con nuestros verdugos, es una capitulación ante el enemigo, un abandono de los objetivos revolucionarios de los trabajadores y del conjunto de los oprimidos.”*

Como contexto político y económico se tiene la posesión del nuevo gobierno neoliberal con un Poder Legislativo enteramente conformado por representantes de la vieja derecha antinacional y antiobrera. El poder judicial, a su vez, ya se ha apresurado en acomodarse al servicio del nuevo gobierno instruyendo la liberación del facho Camacho y su lugarteniente Pumari.

Frente a ese gobierno sólo puede corresponder la organización de la lucha con los métodos propios de la clase obrera en cuya base está la acción directa de masas.

Del retorno de la derecha neoliberal al poder es responsable la política proburguesa y la corrupción del reformismo masista y sus lacayos, los burócratas sindicales capitaneados por el sinvergüenza Guarachi.

Está por demás claro que lo que se espera del nuevo gobierno son medidas económicas despiadadas descargadas sobre los hombros de los más necesitados para salir de la crisis económica. Un período funesto de mayor empobrecimiento de las grandes mayorías, y de jauja para los empresarios nacionales y extranjeros a costa del hambre y mayor explotación del pueblo boliviano.

Para impedirlo es imperioso superar la degeneración del sindicalismo servil al poder gubernamental de turno. La influencia masista en el movimiento obrero ha sido nefasta quitándole el carácter revolucionario, anticapitalista y antiimperialista a la histórica y gloriosa Central Obrera Boliviana que hoy requiere dirigentes militantes probados en la lucha para recuperar la confianza, autoridad y convocatoria que tuvo ante los ojos del conjunto de la nación oprimida.

POR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LA COB

- Independencia de los trabajadores en el balotaje electoral del 19 de octubre, expresado mediante el voto nulo o blanco, ante la pugna de dos frentes derechistas representantes de la burguesía nativa y las transnacionales. Nada de “mal menor.”
- Frente a la crisis económica, preparar y dirigir la lucha contra los grandes capitalistas, latifundistas del oriente, banqueros, transnacionales y cooperativistas del oro que se apropian de los dólares y el excedente que genera el aparato productivo.
- Enfrentar el paquetazo económico con la acción directa en las calles.
- Defender las empresas públicas productivas que generan recursos para los bonos sociales que recibe la población.
- Preservar la estabilidad laboral en el sector privado y estatal.
- Enfrentar la arremetida patronal que acentuará la explotación de la fuerza de trabajo y arremeterá contra los sindicatos.
- Defender la educación fiscal y gratuita y el sistema de salud público que pretenden descentralizar y privatizar.
- Recuperar la esencia revolucionaria de la Tesis de Pulacayo de 1946 y la Tesis Socialista de la COB del 1970, aprobando una tesis política revolucionaria reafirmando con contundencia el objetivo estratégico de la clase obrera y la nación oprimida de tomar el poder político y económico del país y construir un Estado socialista dirigido por un Gobierno Obrero-Campesino.
- Realizar un balance autocrítico de la situación de las direcciones sindicales nacionales producto de la “Alianza Política” que sellaron los ejecutivos de la COB con los gobiernos masistas.

CONTROL COLECTIVO SOBRE LOS DIRIGENTES. LOS OPORTUNISTAS DEBEN SER EXTIRPADOS DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES COMO SE HACE CON LAS GARRAPÁTAS.

LA DESCENTRALIZACIÓN EDUCATIVA ES PARTE DEL AJUSTE QUE PREPARA LA CLASE DOMINANTE CONTRA LAS MASAS

La clase dominante prepara un ajuste contra las masas, elaborado bajo la receta imperialista de reducir al máximo los gastos del Estado, orientado a cuidar los intereses de las transnacionales y de la burguesía nacional a costa de descargar todo el peso de la crisis en las espaldas de los trabajadores y el pueblo empobrecido.

El plan de la burguesía, que ha sido abiertamente planteado por sus candidatos en las elecciones, incluye la devaluación de la moneda, levantar la subvención a los hidrocarburos (gasolinazo), privatizar las empresas estatales, profundizar el entreguismo de nuestros recursos naturales, flexibilización laboral y reducir el presupuesto para salud y educación.

La descentralización educativa es parte de este ajuste, tanto Paz como Quiroga buscan profundizar la reducción del presupuesto educativo con la descentralización educativa (*Paz: 50% financiada por el Estado y 50% por los Departamentos. Quiroga: "Si queremos enseñar, tenemos que descentralizar la educación a los municipios y dar el diseño curricular a las regiones. Eso es autonomía total" en Foro Comité Pro Santa Cruz*), lo que significa que el Estado Central se deslinda de su obligación de financiar la educación fiscal y gratuita y transfiere esta obligación a los gobiernos subnacionales, Municipios y Gobernaciones, insolventes económicamente y que no podrán cumplir con las necesidades de la educación (infraestructura, equipamiento, ítems, sueldos, etc.) y terminarán transfiriendo estas responsabilidades al bolsillo del padre de familia y sobre las espaldas del magisterio como ya lo hacen actualmente, sólo que esta vez lo harán en una escala mayor lo que acentuará también la privatización de la educación.

El planteamiento de la descentralización educativa no es nuevo, ya en los años 90 los gobiernos neoliberales intentaron aplicarla encontrando una tenaz resistencia del magisterio organizado. Durante los últimos años también el MAS ha buscado reducir el presupuesto de educación sin importarles si por este camino destruía la educación fiscal y los derechos laborales del magisterio. El gobierno ha intentado a como dé lugar romper la resistencia del magisterio y se ha valido para ello de la burocracia sindical de la Confederación que constantemente ha desorganizado y desmovilizado al magisterio convirtiéndose además en una herramienta de persecución contra las federaciones revolucionarias dirigidas por URMA.

Los gobiernos de turno han realizado una campaña feroz contra los trabajadores de educación intentado desprestigiar al magisterio, han instrumentalizado a las juntas escolares para enfrentarlas con los sindicatos y han aprobado una serie de normativas que criminalizan la profesión. Todo esto con el objetivo de domesticar al magisterio y doblar su resistencia. Y como parte de este ataque generalizado han impulsado la profesión libre. Los diferentes candidatos de la clase dominante cuestionan la estabilidad laboral del magisterio y pretenden impulsar la aplicación de evaluaciones periódicas a los trabajadores de educación para definir si continúan o no trabajando, un paso más hacia la profesión libre porque estas evaluaciones no serán realizadas bajo criterios técnicos y pedagógicos, sino bajo criterios totalmente subjetivos y políticos; convirtiendo al magisterio en otro sector para la repartija de pegas entre los afines al gobierno de turno lo que significa en los hechos la destrucción del magisterio organizado y lo poco que queda de la calidad educativa.

Los actuales candidatos a la segunda vuelta, Paz y Quiroga, han expresado claramente sus posiciones a favor de la descentralización y contra el magisterio organizado, lo que muestra claramente su orientación reaccionaria. aunque ahora hagan todos los esfuerzos por moderar sus discursos y prometer el cielo y la tierra a los maestros, estas son sólo poses demagógicas con la finalidad de ganar el voto de los incautos.

Además, la descentralización de la educación significaría un retroceso histórico, recordemos que fue la burguesía revolucionaria la que impulso a nivel mundial la educación universal y gratuita como un instrumento para unificar a la naciones e imponer su lucha contra el feudalismo y su educación localista, oscurantista y clerical; ahora que el capitalismo ha entrado en su fase decadente y la burguesía ha devenido en reaccionaria, pretende borrar las conquistas del pasado y destruir la educación única, fiscal y gratuita y con la descentralización pretende volver a la educación localista y retardataria.

Queda claro que el futuro gobierno continuará con los ataques a la educación y al magisterio, por lo que corresponde organizarnos, buscar alianzas con otros sectores populares y luchar por defender la Educación fiscal y gratuita y todos los derechos de los trabajadores de educación. Para cumplir con este objetivo es fundamental barrer a la burocracia sindical de nuestras organizaciones matrices como la COB, la CTEUB y la CONMER-B.

Desde Santa Cruz

LA CORRUPCION EN LA POLICIA Y LOS ÓRGANOS JUDICIALES NO SE ACABARÁ APOYANDO A RODRIGO PAZ, VIEJO POLITIQUERO NEOLIBERAL, IMPUTADO POR CORRUPCIÓN EN LA ALCALDÍA DE TARIJA.

Rodrigo Paz debe su victoria al Capitán Lara quien fue destituido de la policía por denunciar la corrupción en esta institución. Esto generó simpatía de gran parte de la población que se identifica debido al constante abuso policial, de jueces y fiscales. Es un voto en rechazo a la corrupción en las instituciones estatales, en rechazo a toda la politiquería burguesa.

Sin embargo, su candidato presidencial, Rodrigo Paz, es un viejo politiquero, fue diputado y senador por la vieja derecha neoliberal. Fue además alcalde de Tarija, denunciado por varios hechos de corrupción y fue imputado por la fiscalía por el caso del puente millonario.

La pregunta es ¿por qué el capitán Lara que dice acabar con la corrupción, termina como candidato vicepresidencial con un corrupto como Rodrigo Paz? ¿Podrá Lara acabar con la corrupción de policías, jueces y fiscales si Rodrigo Paz es un viejo politiquero neoliberal socio de los corruptos?

Es imposible que los neoliberales en el poder como Rodrigo Paz acaben con la corrupción en los órganos judiciales, policiales y gubernamentales. Esto en razón a que los neoliberales apoyan a los grandes empresarios capitalistas que también corrompen a los jueces, fiscales y policías. Además, estos no respetan los derechos laborales y sobornan jueces. Los neoliberales, al igual que los masistas falsos socialistas, apoyan al capitalismo cuya naturaleza se asienta en el acto corrupto de explotar trabajadores para obtener ganancias y enriquecerse.

La experiencia ha demostrado que los supuestos luchadores contra la corrupción, dentro del sistema capitalista, terminan dejando a los grandes ladrones de cuello blanco como intocables, pero aplican medidas más feroces contra los ladrones de bajo rango, mientras acentúan la política económica neoliberal causante de la pobreza y delincuencia. En este sentido hay quienes deliberadamente dicen que Lara será como Bukele, lo que sería fascismo; en El Salvador la pobreza es lo dominante, los ladrones de cuello blanco viven felices, pero se ha encarcelado miles de pandilleros miserables que son producto del propio capitalismo salvaje.

Para acabar con la corrupción y la delincuencia se necesita acabar con su causa estructural, esto implica acabar con la gran propiedad privada capitalista que otorga a los grandes empresarios el poder no sólo de explotar a otros, sino de corromper todo lo que tocan. Conformar tribunales populares que sancionen a los corruptos y les expropien sus bienes mal habidos.

Los trabajadores no debemos hacernos ilusión en ninguno de estos candidatos, ni en Rodrigo, ni en Lara, ni en Tuto. Todos ellos proponen eliminar la subvención de los hidrocarburos que hará que los productos de la canasta familiar suban más, liberar las exportaciones para que los empresarios sigan enviando al extranjero los alimentos elevando los precios en Bolivia y finalmente modernizar o flexibilizar la normativa laboral, lo que significa trabajo eventual y mal pagado lo que implicará mayor pobreza y con ello mayor delincuencia.

Hay que prepararnos para luchar contra cualquiera de los candidatos que llegue al gobierno, ya sea Rodrigo Paz o Tuto Quiroga, puesto que ambos pretenden continuar descargando la crisis sobre los trabajadores

LI CONGRESO DEL P.O.R.

De: LA CONTRIBUCION DE LOS 90 AÑOS DE LUCHA DEL P.O.R. BOLIVIANO

Los PORistas bolivianos hablamos de las *“leyes de la revolución boliviana”*, para significar que nuestra experiencia en la lucha por transformar a la clase y al país, nos ha permitido descubrir las relaciones internas y necesarias que definen el desenvolvimiento de la realidad nacional, las relaciones económicas hacia adentro y fuera del país. y la mecánica de clase derivada de ellas y a partir de ello la posibilidad real de la revolución proletaria que emerge como una necesidad para acabar con el atraso, el hambre, la pobreza y la explotación del hombre por el hombre. Hemos verificado de como la presencia del instinto comunista del proletariado estructurado como clase marca la posibilidad de una diferencia histórica fundamental para las proyecciones de la lucha de las masas por el cumplimiento de las tareas democrática pendientes de realización. Es la transformación de la lucha por las tareas democráticas burgueses pendientes en lucha por el socialismo. No como dos etapas separadas, sino como un único proceso derivado de la realidad económico social del país. Esa posibilidad se puede hacer realidad a condición de la organización de la clase en partido obrero revolucionario.

Se trata en realidad de la forma como las leyes generales del capitalismo se han concretado en un contexto geográfico, histórico y cultural particular y constituido un país capitalista atrasado de economía combinada, integrado a la economía mundial. Podríamos decir es la forma nacional de las leyes generales del capitalismo mundial. Nuestra experiencia nos ha permitido comprender el profundo sentido de esa afirmación de Trotsky en sentido de que en nuestra época la revolución proletaria es nacional por su forma internacional por su contenido. No se puede pensar en dirigir la revolución en un país al margen de este conocimiento y contando únicamente con las declaraciones generales del método marxista, del manifiesto comunista o del Programa de Transición de Trotsky.

Este acierto de la visión del fundador del POR se va a verificar en la experiencia a partir de la aprobación de la famosa Tesis de Pulacayo, que significó, que el pequeño núcleo de noveles militantes poristas habían logrado entroncar en el instinto comunista y darle forma política, no se trata de una *“afortunada casualidad”*, aunque en un principio los protagonistas no hayan tenido plena conciencia de ello. Se trata en realidad del encuentro entre una acumulación de un cierto grado de experiencia en la lucha sindical de la clase que unida a un momento particular de tensión y radicalización de las bases en el que aflora su instinto comunista, con la presencia del grupo de activistas organizados, que ya tienen la experiencia y el conocimiento mínimamente necesario para comprender las peculiaridades del temperamento proletario y como este puede ser expresado a la luz del método marxista.

Esta fusión del instinto comunista del proletariado con la teoría marx-leninista-trotskista, esbozada en una aproximación programática a la realidad, ha de cristalizar como conciencia de clase, como conciencia de que el proletariado puede aspirar a tomar el poder para liberarse y liberar a la nación oprimida. Hacia adelante se desarrollará como teoría de la revolución boliviana como conocimiento de las leyes internas de la transformación del país y la sociedad en general y se ira sintetizando como programa del partido, encarnación de la conciencia de clase. Y que, hacia adelante, irá influenciado a las otras clases oprimidas para ganarlas a la causa de la revolución proletaria.

El grito de Pulacayo sacudió al país y al movimiento revolucionario internacional, fueron liberadas las fuerzas telúricas que remodelarían a la clase, al país y a los propios protagonistas de lo acontecido. Algún momento Guillermo Lora dijo que como *“aprendices de brujos”* habían desatado fuerzas de las que no tenían plena conciencia.

A partir de ahí, el partido, asentado en las capas de vanguardia de la clase ira desarrollándose en una pugna permanente con las capas atrasadas expresadas por otras tiendas políticas; una experiencia que se extenderá a otras clases donde las capas radicales son ganadas al programa de la revolución proletaria. La presión del atraso político a través de la cual actúa la ideología de la clase dominante, tiende a desvirtuar el programa y la organización partidista, más aún cuando se trata de la acción política del partido obrero en otras clases que no sean proletarias. La clave radica en que, a través del método marxista, la aplicación de las adquisiciones programáticas y la experiencia militante el partido pueda desarrollar las respuestas que requieren todos los problemas de la nación oprimida desde el punto de vista de los intereses históricos del proletariado. Nunca separar táctica de estrategia, la respuesta coyuntural de la perspectiva histórica de la revolución proletaria, nunca perder de vista de que la misión del partido es organizar a la clase para que se afiance como dirección de la nación oprimida y dirigir las hacia la revolución social.

TRABAJADORES DE SALUD PÚBLICA DE COCHABAMBA INICIAN PARO DE 72 HORAS Y BLOQUEO EN AVENIDA HEROÍNAS

Central de Noticias Obreras Cochabamba 20/082025. – La Federación Departamental de Trabajadores de Salud Pública de Cochabamba inició hoy una movilización junto a un paro de 72 horas, con bloqueo de la Avenida Heroínas, exigiendo el cumplimiento de acuerdos pendientes con la Gobernación y el Gobierno nacional. El conflicto surge por el no pago del bono de riesgo y de vacunación, un derecho que los trabajadores reciben anualmente y que debía haberse cancelado el pasado 7 de julio. A pesar de las múltiples

reuniones y acuerdos, hasta la fecha las autoridades responsables no han cumplido con este compromiso. Además, se denuncian abusos de autoridad por parte de funcionarios municipales, entre ellos el Dr. Aníbal Cruz, administrador del Hospital del Sur y el jefe municipal a nivel departamental, quienes, según los trabajadores, estarían promoviendo denuncias internas que generan división entre el personal de contrato y el personal de TGN IPH. Las denuncias ya fueron presentadas ante la Jefatura de Trabajo, que tiene conocimiento de los hechos.

ENTEL SE NIEGA A RECONTRATAR A TRABAJADORES DE RESGUARDO Y YA HAY 33 DESPEDIDOS

La Paz, RENNO, 19/08/2025.- Nos encontramos nuevamente en puertas de Entel, donde los trabajadores del Sindicato de Trabajadores en Resguardo y Seguridad en Telecomunicaciones de ENTEL Regional La Paz (STRSTR) (serenos de las antenas) junto a la Central Obrera Departamental La Paz mantienen la vigilia y las medidas

de protesta luego que la audiencia que tuvieron está mañana no ha acabado en nada y los trabajadores siguen despedidos. Los trabajadores, comentan que la nueva empresa que se está haciendo cargo, Súper Vigilancia, anuncio que llegarán a 67 despedidos, la mitad de los 130 trabajadores en Resguardo que actualmente trabajan.

SINDICATO FABRIL-IMBA INSTALA PIQUETE DE HUELGA CONTRA EL COBRO ABUSIVO DE HONORARIOS DEL ABOGADO MARCELO INCHAUSTI

Central de Noticias Obreras Cochabamba, 18 de agosto de 2025. El Sindicato Fabril-Imba instaló hoy un piquete de huelga en puertas del Juzgado Laboral N° 4, en el edificio Pinto Palacé, exigiendo que esta instancia judicial emita un cálculo justo y correcto sobre honorarios profesionales. Los trabajadores denuncian que el abogado Marcelo Inchausti pretende cobrar 5 millones de bolivianos por un proceso de reincorporación que nunca se ejecutó ni se consolidó. Ante esta situación, el sindicato demanda que el juzgado actúe en defensa de la justicia y de los derechos de los trabajadores, estableciendo un cálculo proporcional y acorde al trabajo efectivamente realizado. Asimismo, señalaron que este no sería un caso aislado. Los compañeros de SENDTEX actualmente enfrentan procesos ejecutivos por el remate de viviendas de una trabajadora, debido al cobro de honorarios igualmente

exorbitantes. Según los fabriles, se trataría de un modus operandi del abogado: acercarse a los sindicatos y trabajadores prometiendo soluciones a través de reincorporaciones o transferencias de empresas, pero luego negociar con las propias empresas y, sin haberse concretado la reincorporación ni el pago de salarios devengados a favor de los obreros, exigir honorarios millonarios. Como resultado, los trabajadores terminan a cargo de empresas obsoletas, incapaces de generar siquiera los recursos necesarios para cubrir salarios mínimos, mientras que los empresarios son liberados de sus deudas sociales y el abogado pretende enriquecerse con montos desproporcionados. En ese sentido, los fabriles reafirmaron que se mantendrán en pie de lucha y que la huelga continuará hasta las últimas instancias, en defensa de la justicia y de los derechos de los trabajadores.

TRABAJADORES DEL CEUB ENTRAN EN PARO DE 24 HORAS POR EL NO PAGO DEL RETROACTIVO

La Paz, RENNO, 01/08/2025.- Denuncian que desde hace meses van gestionando y no hay respuesta, además que no son los únicos afectados del sistema universitario, ya que, a los trabajadores de la UMSS de Cochabamba, la UATF de Potosí,

la UNSXX de Llallagua y la UABJB del Beni tampoco recibieron este pago. Por esta razón es que iniciaron una primera medida de protesta, el paro de 24 horas.

TRABAJADORES DE ANTENAS DE ENTEL DENUNCIAN QUE 30 TRABAJADORES FUERON DESPEDIDOS INJUSTIFICADAMENTE.

La Paz, 01/08/2025.- El Sindicato de Trabajadores en Resguardo y Seguridad en Telecomunicaciones Regional La Paz (STRSTR), quienes denuncian el

despido de trabajadores que se dio justo durante la realización del congreso de la COD La Paz.

ACCIDENTES EN INDUSTRIAS BELÉN

Santa Cruz, 31 de julio de 2025 (RENNO). Trabajadores fabriles de industrias Belén, que pidieron mantener anónima su identidad, se comunicaron con nuestro medio para denunciar que hubieron serios accidentes está última semana en la sección expandido de Belén 4. "El sábado fue el primer accidente. Un trabajador se voló la uña de una de las manos[...] Y ahora (martes 30 de julio)

un trabajador tubo un accidente en unos de sus ojos, probablemente lo pierda su ojo", nos relata el trabajador. Por último, aseveran que tomaron la decisión de ocultar su identidad por temor a represalias por un nuevo reglamento interno que facilita los memorándums y despidos ilegales en industrias Belén.

TRABAJADORAS DE CASEGURAL COCHABAMBA SE CRUCIFICAN Y SE SACAN SANGRE EXIGIENDO EL AVAL DE FENSEGURAL.

La Paz, RENNO, 28/07/2025.- Nos encontramos en la calle Almirante Grau del centro de la ciudad, donde los trabajadores del nuevo directorio del sindicato CASEGURAL Cochabamba bloquean el paso, mientras se crucifican y escriben carteles con su sangre, exigen que su institución matriz, FENSEGURAL respeten los resultados de las elecciones que tuvieron en abril y del aval para que puedan iniciar su proceso de reconocimiento en el

Ministerio de Trabajo. Denuncian que la dirección de FENSEGURAL no quieren reconocerles porque no siguen su línea y lo que quieren es reconocer a los suyos, allá, en la ciudad de Cochabamba. Está protesta se instaló en puertas de las oficinas de FENSEGURAL, dónde también se está llevando una huelga de hambre de 7 días en su interior, con compañeros que piden lo mismo.

TRABAJADORES DE CHINA STATE ANUNCIAN PARO LABORAL SI EMPRESA NO ANULA MEMORÁNDUM ILEGAL DE DESPIDO

San Rafael de Velasco (RENNO, 28/07/2025). Trabajadores sindicalizados de China State anuncian que realizarán paro laboral por las siguientes demandas: • Exigen anulación inmediata del memorándum de despidos entregado al representante de base del sindicato. El memorándum de despido sería por supuesta finalización de contrato. Pero esto es ilegal, puesto que los contratos firmados son hasta conclusión

de obra y el oficio que el compañero desarrolla aún se requiere. El despido en realidad se da porque el compañero asume la defensa de los compañeros de base. SEÑALAN QUE NO PERMITIRÁN NINGÚN DESPIDO, PORQUE SI DESPIDEN AL REPRESENTANTE DE BASE DEL SINDICATO LUEGO CONTINUARAN DESPIDIENDO A OTROS TRABAJADORES. • Que se pague los subsidios adeudados.

Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana La Paz

EL MAGISTERIO PACEÑO NO ESPERA NADA DE LOS CANDIDATOS

Estamos convencidos que el candidato que gane, impondrá la descentralización y municipalización para privatizar la educación fiscal, destruirá la carrera y el escalafón del magisterio, declarando en profesión libre y convirtiendo la educación en un botín político de gobernadores y alcaldes.

Los maestros, no somos ingenuos para creer en promesas y ofertas de candidatos que sólo buscan capturar nuestro voto.

VIENEN DÍAS NEGROS PARA EL MAGISTERIO MAESTROS A MERCED DE CACIQUES Y JUNTAS ESCOLARES

Se viene una gran masacre blanca en el magisterio con la descentralización del servicio educativo, que propiciará el uso discrecional de los recursos públicos asignados a la educación, y principalmente para la contratación de maestros. La educación estará en manos de caudillos regionales y de asociaciones de padres de familia mucho más empoderadas que las juntas escolares actuales. A los trabajadores de educación les esperan días negros. La municipalización va a significar la eliminación de la estabilidad laboral y de la inamovilidad funcionaria en el magisterio, además de la supresión del derecho a la sindicalización. consecuencias.

ES HORA DE ORGANIZARNOS, FORTALECER NUESTROS SINDICATOS Y TENER UNA DIRECCIÓN SINDICAL NACIONAL PROBADA EN LA LUCHA CAPAZ Y FIRME QUE NO TRAICIONE A LAS BASES

¡¡Viva el reglamento del Escalafón!!

¡¡Abajo los traidores amarillistas supuestos independientes!!!

DESCENTRALIZAR LA EDUCACIÓN

Descentralizar la educación, propone el candidato Rodrigo Paz, ganador de las elecciones, según resultados preliminares del OEP. El candidato del PDC dice que a la “dictadura sindical” le preocupa más el salario que formar bien a los estudiantes. “Si no cambias a los profesores no tienes futuro con los jóvenes”, opina Paz, y propone una combinación “público-privada” en educación, además de combatir a las “mafias sindicales”.

Comentario de un maestro:

Por eso deben informarse colegas, votaron sólo porque Lara difundió ciertas promesas por tik tok para el magisterio, una cosa es Paz y otra Lara, una cosa es propuesta y otra promesa...y las supuestas propuestas que este duo ofrece, la verdad no tiene fundamento, ni lógica para cumplirlos, son promesas vacías, el país esta en crisis económica, como van a creer en bonos, como van a creer en obsequios, incluso para reconstruir el país faltará economía, no hay gasolina, escasea el gas, los alimentos subieron de precio y ustedes soñando con promesas...nos hace falta mucha lectura colegas, nos dejamos llevar por los chismes y como se nota que sólo pensamos en nosotros mismos y no así en el país entero ¿se pusieron a leer y analizar todas sus propuestas?...nooo, sólo vieron su conveniencia, pero todos los candidatos pretenden descentralizar la educación. ¿De dónde piensan que sacarán dinero para solventar bonos? ¿Averigüen por qué en Tarija Paz no ganó?...¡Que vergüenza!

COORDINADORA DE DEFENSA DEL AGUA Y LA VIDA.**CONTRA LA EXPLOTACIÓN IMPERIALISTA DEL LITIO**

El lunes 4 la Coordinadora del Agua se reunió con el Comité Cívico de Potosí (COMCIPO), para entregar la nota donde solicitamos que COMCIPO convoque a una cumbre nacional por el litio y los recursos naturales a llevarse en Potosí. El destino del litio, no pueden definir los políticos o los gobernantes, como ya están hablando los politiqueros electoreros en campaña, que entregarán a una empresa privada transnacional, o como ya estaban regalando los másistas por 70 años con Evo y Arce, estos tuvieron que retroceder y suspender porque Potosí y el bolivianos lo impidieron con la movilización en las calles. Así se hizo cuando quiso hacer con el gas el 2003 en el gobierno de Goni Sánchez, hoy en el Bicentenario de Bolivia, escuchamos a todos los candidatos y autoridades nacionales, quienes rifaron nuestros recursos naturales, los minerales, hidrocarburos y el gas, que después de la farsa electoral se viene un nuevo siglo de cambios y mejoras en el país. Todos son unos demagogos caraduras y sinvergüenzas, entreguistas vende-patrias no ofrecen ningún futuro para nadie. Aquello niños y jóvenes estudiantes que desfilan en las calles y avenidas de las ciudades recordando el bicentenario de Bolivia, lo que no se saben, es que después de las elecciones generales presidenciales, salga quien salga, su futuro y el futuro de los bolivianos, sus recursos naturales serán nuevamente regalados a las transnacionales imperialistas por otros 200 años mas.

Pero todo esto lo podremos evitar si desde abajo, la población y las organizaciones sociales, cívicas y populares independientes, nos movilizemos para impedir que sigan saqueando nuestros recursos naturales. Es más, debemos luchar para recuperarlos de manos de las transnacionales chupa-sangres, para explotarlos en beneficio de los bolivianos.

Por eso la reunión de la Coordinadora del Agua con COMCIPO fue para que se pueda llamar a la cumbre nacional, como lo hicimos el 2003, pero está vez ya no para que másistas se aprovechen de la guerra del gas, o el 2019 dónde la vieja derecha se aprovechó para instalarse en el gobierno de Jeanine Añez. Fueron estos los que permitieron que los másistas revivan en las elecciones del 2020. Ahora esto ya no hay que permitirlo nuevamente, está en nuestras manos organizarnos nuevamente desde las bases de todos los sectores, eso impedirá que los oportunistas electoreros sinvergüenzas aparezcan en las futuras luchas del pueblo boliviano.

¡Muera el saqueo de nuestros recursos naturales en este bicentenario!

¡Viva la lucha de los bolivianos para impedir que nos sigan saqueando nuestros recursos naturales 200 años más!

Cochabamba 6 de Agosto, 2025.

Extractos de resolución sobre la cuestión Palestina. 51 Congreso del POR

¡POR LA AUTODETERMINACIÓN DEL PUEBLO PALESTINO!

1. La elección de Donald Trump como presidente de los Estados Unidos no cambió la directriz fundamental del expresidente Joe Biden sobre el apoyo al Estado sionista de Israel. Los demócratas encubrieron el genocidio del pueblo Palestino con la farsa de los dos Estados, establecida en el acuerdo de Oslo por Bill Clinton. Israel hizo caso omiso de sus términos y continuó con el objetivo de expansionismo territorial, que desde el establecimiento del Estado sionista, en 1948, se llevó a cabo mediante la violencia colonialista y las guerras de dominación.
2. Con el Acuerdo de Oslo, la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), liderada por Yasser Arafat, impuso una traición histórica al pueblo palestino, cuyo derecho a la autodeterminación ha sido aplastado por la fuerza del asedio económico y de armas. La división entre la Franja de Gaza y Cisjordania sirvió a los intereses de los Estados Unidos y la estrategia sionista de anexión.
3. Resistencia palestina a la decisión de la ONU de establecer el Estado sionista dio como resultado la guerra de mayo de 1948, con el antecedente de que las acciones armadas de los sionistas indicaron que no sería posible implementar el Estado de Israel pacíficamente. (...)
4. La política de guerra y represión contra la resistencia palestina fue basada en el asedio económico y el intervencionismo totalitario en la vida social de la Franja de Gaza y Cisjordania. El aprovechamiento del atraso económico de los pequeños territorios y la miseria y el hambre de la mayoría de los palestinos sirvieron como arma para sofocar la capacidad de resistencia de la nación oprimida. Israel convirtió la Franja de Gaza en una prisión al aire libre. La operación militar de Hamás el 7 de octubre de 2023 en Israel fue una expresión desesperada de resistencia. Fue utilizada como una excusa por el Estado sionista para convertir la Franja de Gaza en escombros y ejecutar una carnicería e imponer un régimen brutal de desplazamiento humano y la espantosa mortalidad de niños, mujeres y ancianos. El genocidio se lleva a cabo ante los ojos del mundo.
5. La postura de Trump sobre la anexión de la Franja de Gaza ha envalentonado a la facción radicalmente sionista en su objetivo de destruir la resistencia de Hamás, ocupar definitivamente el territorio y expulsar a gran parte de la población a otros países. (...)
6. La guerra desatada por Israel bajo la justificación del derecho a la defensa contra el “acto terrorista de Hamás” en realidad surgió en las condiciones de tendencias bélicas globales y, en particular, la inestabilidad en Oriente Medio y la necesidad de que Estados Unidos establezca su hegemonía. ... Es imperativo responder a las guerras de dominación con el programa de la revolución social. La defensa de la autodeterminación del pueblo palestino se sitúa en el campo de lucha contra las tendencias bélicas impulsadas por el imperialismo bajo el liderazgo de los Estados Unidos.
7. Queda establecida la necesidad de la constitución del frente único antiimperialista contra el genocidio y por la liberación del pueblo palestino, movilizándolo a los oprimidos de todo el mundo, llamando a bloquear todo envío de armas, la ayuda financiera, comercial o económica con el Estado sionista. Las centrales sindicales tienen gran responsabilidad en tomar en sus manos estas acciones concretas para terminar con el genocidio.

Banderas inmediatas Fin de la intervención del Estado sionista de Israel en ¡Franja de Gaza!; ¡Detengamos el asesinato de palestinos inmediatamente! ¡No a la anexión del territorio palestino y recuperar todo lo que ya fue anexado! ¡Por la autodeterminación de la nación oprimida!. Fin de la dominación de Estados Unidos y sus aliados imperialistas sobre Oriente Medio.

No hay solución a la cuestión palestina que no sea destruyendo al Estado sionista, expulsando al imperialismo, poniendo en pie una República Socialista de palestinos y judíos en el marco de los Estados Unidos Socialistas de Oriente Medio.